





¡Bienvenido/bienvenida al boletín informativo de Euroguidance España!

Os damos la bienvenida al nuevo número del boletín informativo de Euroguidance España.

Euroguidance es una red de centros nacionales de recursos e información para los profesionales de la orientación presente en 34 países europeos. Euroguidance España se gestiona desde la Subdirección General de Orientación y Aprendizaje a lo largo de la Vida del Ministerio de Educación y Formación Profesional.

Si eres orientador/a, tanto en el ámbito de la educación como en el de empleo, esperamos que este boletín sea útil en tu práctica profesional.

ACTUALIDAD

Euroguidance Network Meeting. Madrid, 10-11 Octubre 2023

En el marco de la Presidencia española del Consejo de la Unión Europea para el segundo semestre de 2023, y vinculado al desarrollo del Año Europeo de las Competencias, durante los días 10 y 11 de octubre, el Ministerio de Educación y Formación Profesional ha celebrado en Madrid el encuentro "Euroguidance Network Meeting".



Creada en 1992, Euroguidance es una de las redes europeas de movilidad a la que pertenecen 34 países y más de 70 centros nacionales que, vinculados a los Ministerios de Educación o de Empleo, trabajan por promover la dimensión europea de la orientación a lo largo de la vida y apoyar el desarrollo competencial de los profesionales de la orientación. La unidad Euroguidance España, adscrita a la Subdirección General de Orientación y Aprendizaje a lo largo de la Vida de la Secretaría General de Formación Profesional, ha sido la encargada de organizar dicho encuentro, en colaboración con el comité director de Euroguidance Network y la Agencia Ejecutiva Europea de Educación y Cultura (AECEA) de la Comisión Europea.

Los representantes institucionales de los 34 países miembros de Euroguidance se han reunido en Madrid para intercambiar conocimiento especializado y desarrollar iniciativas comunitarias en materia de orientación dentro de un marco estratégico compartido. Entre otras cuestiones han sido objeto de análisis el desarrollo de programas de movilidad (Academia) y de formación (Europass for Guidance Practioners), se han revisado las estrategias de comunicación de la Red para dar visibilidad a la orientación y, también, se ha prestado una especial atención a la generación de sinergias y desarrollo de buenas prácticas para una prestación de la orientación de mayor calidad y accesibilidad para todos los y las ciudadanas.

Asimismo, se ha compartido la experiencia española con relación a iniciativas que el Ministerio de Educación y Formación Profesional ha puesto en marcha como son las

Unidades de Orientación Profesional o la plataforma FP Conecta, entre otras.

Es la primera vez que se produce un encuentro híbrido en la historia de Euroguidance, siendo España pionera en facilitar la asistencia vía online y con ello una mayor participación, intercambio y organización de tareas a futuro. Al respecto, característico del encuentro ha sido el haber abordado el marco de colaboración para el período 2024-2027 que incluye los ejes de trabajo en torno a una orientación sostenible y de calidad creciente en el espacio europeo.

Dicho encuentro, en suma, responde al esfuerzo de nuestro país, junto con el resto de los países miembros de la Red, por mejorar las políticas, programas y herramientas de orientación de personas y organismos, conforme a un planteamiento de apoyo al aprendizaje a lo largo de la vida que permita disfrutar de mejores oportunidades de formación y de empleo y, con ello, conseguir que las transiciones digital y ecológica sean socialmente equitativas e integradoras.



INFORMACIÓN DE INTERÉS

Europass como herramienta de orientación profesional

El pasado día 31 de octubre EG Spain ha realizado el webinar gratuito titulado "Europass como herramienta de Orientación Profesional" en colaboración con el Servicio Español Para la Internacionalización de la Educación (SEPIE).

Durante la sesión, con una duración de una hora, se ha presentado a los participantes el nuevo portal EUROPASS así como diferentes herramientas útiles para la actualización y el desarrollo de la labor de orientación profesional, ampliando así el abanico de recursos digitales relacionados con la orientación profesional que, en colaboración con otros organismos y redes europeas, nuestra Web pone a disposición de los profesionales. Esta formación contó con la participación de unos 200 profesionales de diferentes ámbitos geográficos y laborales relacionados con la orientación.

David Delgado, Jefe de Servicio del Centro Nacional Europass (CNE) en la Unidad de Formación Profesional del SEPIE fue el encargado de desarrollar esta ponencia con la colaboración de Nuria Ballesteros, Jefa de Servicio de Orientación de la Subdirección General de Orientación y Aprendizaje a lo largo de la Vida, como moderadora del mismo.

Como se sabe, el Centro Nacional Europass coordina, entre otras actuaciones, la gestión de los documentos Europass entre los agentes implicados e interactúa con otras redes españolas europeas como son: EURES, Eurodesk, EQF, NARIC, EU Direct y Euroguidance. Se dirige a estudiantes y ciudadanos interesados en el uso del portal, docentes y orientadores, a instituciones educativas, agentes multiplicadores, otras redes como las mencionadas anteriormente, a empleadores que buscan personal para sus puestos de trabajo y a los solicitantes de empleo. Además, difunde información de interés a través de las redes sociales, mediante el boletín del SEPIE que actúa como agencia Erasmus+, y en su página web propia.

David Delgado presentó las principales herramientas de Europass, exponiendo los recursos y utilidades de estas con el objetivo de ofrecer las claves necesarias para un desarrollo potencial del trabajo de los orientadores/as en su trabajo diario. David Delgado detalló en su intervención las herramientas o recursos que esta plataforma ofrece y su utilidad como el Suplemento Europass, el Documento de Movilidad Europass y el Portal Europass.



Analizó cada uno de estos tres en función del contexto y el propósito. El primero el <u>Suplemento Europass</u>, es un documento que está expedido y avalado por las instituciones educativas, por el Ministerio de Educación y el Ministerio de Universidades. Permite explicar a los empresarios e instituciones educativas en qué han consistido unas determinadas enseñanzas de Formación Profesional, también se usa para enseñanzas artísticas y deportivas y para los certificados profesionales. Estos suplementos no son nominativos, se pueden descargar fácilmente de la página <u>Todo FP</u> o del Consejo Superior de Deportes si se refiere a <u>enseñanzas deportivas</u>. Nunca sustituye al título, pero es un buen complemento para que las cualificaciones obtenidas se entiendan fuera de nuestras fronteras. Además, está disponible tanto en español como en inglés.

El segundo es el documento de Movilidad Europass. Este documento es el nexo de unión que hay entre la Agencia Nacional Erasmus+ en España y el Centro Nacional Europass. En su expedición participan tres organizaciones: la organización de envío u origen; la de acogida; y el CNE que actúa como validador final dando fe de que ese documento cumple con los requisitos. Este documento reconoce todos los aprendizajes, conocimientos y competencias que ha adquirido en el país de destino el participante de Erasmus+ o su experiencia laboral. La tramitación de este documento se realiza a través de una página web específica para ello, propiedad española, que se llama <u>Europass Mobility.</u>

Por último, se presenta el Portal Europass, dirigido a todos los ciudadanos europeos, ya sean beneficiarios del programa Erasmus+, de Formación Profesional, E.S.O. o Bachillerato, o cualquier persona interesada. El Portal Europass es una iniciativa de la Comisión Europea en constante evolución. La gestión del portal se realiza a través de la colaboración de 34 países distintos. Se trata de una plataforma digital totalmente gratuita que ayuda a los usuarios a gestionar su aprendizaje y su carrera profesional, y está disponible en 30 idiomas ya que está reconocida en todo el ámbito europeo. Con este Portal se pretende proporcionar herramientas digitales para facilitar la empleabilidad de los usuarios, la movilidad académica y profesional, fomentar la transparencia de las cualificaciones y competencias, y permitir un registro eficiente de sus cualificaciones, capacidades, competencias personales y profesionales, y experiencias e intereses a lo largo de la vida.

• Más información

PUBLICACIONES Y RECURSOS

Programas y recursos educativos curso 2023/2024 de Fundación Ibercaja

La Fundación Ibercaja ofrece a la comunidad educativa una serie de programas y recursos para completar la educación de los escolares en materias como la sostenibilidad, la igualdad, el emprendimiento o las finanzas, además comparte recursos sobre innovación educativa y orientación académica para docentes y educadores.

• Más información



Revista Ámbitos de Psicopedagogía y Orientación

La Revista de psicopedagogía y orientación creada en el año 2000 por la Asociación Catalana de Profesionales de los EAP (ACPEAP) con el nombre de ÁMBITOS DE PSICOPEDAGOGÍA pasó en 2013 a llamarse AAF ÁMBITOS DE PSICOPEDAGOGÍA Y ORIENTACIÓN y se edita en catalán, castellano e inglés. Desde el año 2018 hasta ahora la revista se publica con acceso abierto y libre a todos sus contenidos de forma gratuita y con los textos completos.

Acceso a la revista



RECUERDA

Nuestra web está en permanente actualización, incorporando continuamente nuevos <u>materiales y recursos</u> de diferentes blogs, libros, páginas webs de interés, etc. Os invitamos a revisar cada cierto tiempo esos apartados para encontrar las novedades.

COLABORA CON TU EXPERIENCIA

• ¿Quieres difundir una buena práctica en el ámbito de la Orientación Profesional?

Rellena el siguiente <u>formulario</u> y nos pondremos en contacto contigo a la mayor brevedad posible.

EVENTOS Y CURSOS

Fundación Ibercaja lanza los primeros premios "Educar para el futuro"

La Fundación Ibercaja organiza por primera vez en su historia una edición de premios destinada a docentes y centros escolares, los Premios "Educar para el Futuro", con dos galardones diferentes dentro de la línea del concurso: Premio "Educar para el Futuro 2023 al Centro Educativo más innovador", y el Premio "Educar para el Futuro 2023 al docente más innovador". Estos premios se han diseñado con el objetivo de reconocer a los centros que avanzan en la innovación educativa, y a los docentes que lideran e incorporan medios y metodologías innovadoras dentro de las aulas. Los galardones, concedidos al Centro de Educación Especial Gloria Fuertes (Andorra, Teruel) y a las profesoras Beatriz Mediavilla y Beatriz Pérez del CEIP Foro Romano (Cuarte de Huerva, Zaragoza), tienen como objetivo premiar los avances y las metodologías más innovadoras impulsadas dentro de las aulas españolas.

• Más información



16^a edición Premios Educaweb de Orientación Académica y Profesional 2023

La entrega de los Premios Educaweb de Orientación Académica y Profesional ha vuelto a celebrarse presencialmente este 23 de noviembre en el Hub Social de Barcelona, después de tres años llevándose a cabo en formato virtual debido a la pandemia.

En la 16ª edición de los galardones se han premiado proyectos de orientación destinados a jóvenes en riesgo de exclusión social, e iniciativas orientadoras que inspiran al alumnado a estudiar Formación Profesional, especialmente en los sectores de la automoción, el turismo, así como en profesiones STEM (ciencia, ingeniería, tecnología y matemáticas).

Conoce más detalles de las iniciativas ganadoras de los Premios Educaweb 2023 y descárgate los proyectos que te interesen.

Proyectos ganadores de la 16^a edición de los Premios Educaweb



IX Foro ALIANZA para la FP DUAL

La IX edición del Foro Alianza para la FP Dual, coorganizado por la Fundación Bertelsmann y Repsol, ha brindado un espacio de diálogo en el que representantes del mundo empresarial y educativo, además de instituciones y expertos a nivel nacional e internacional, han debatido sobre la transición de la FP dual hacia un modelo de éxito futuro.

Además de presentarse iniciativas y proyectos clave de la FP dual en empresas, centros educativos y organizaciones, el Foro también ha permitido profundizar en la educación dual en el entorno universitario, conocer los resultados de un estudio sobre el carácter dual de los centros educativos, ahondar en la figura del prospector/a de empresa y descubrir de primera mano la visión de los jóvenes sobre el propio modelo de FP dual.

• Enlace a la reseña completa



ESTE MES EN EUROPA

Newsletter especial del SEPIE sobre Formación Profesional

Accede a la edición especial del boletín digital gratuito del SEPIE (Servicio Español para la Internacionalización de la Educación) centrado en esta ocasión en la Formación Profesional.

En esta edición encontrarás novedades sobre el Programa Erasmus+, Estudiar en España y Europass, además de entrevistas, podcasts, infografías y mucho más.

• Más información



Una mirada a la Formación Profesional. España. CEDEFOP (Centro Europeo para el Desarrollo de la Formación Profesional)

En España se está llevando a cabo una reforma de la educación y la formación profesionales (EFP). La Ley Orgánica 3/2022 establece una oferta única, modular y flexible de formación profesional formal, estructurada en itinerarios formativos, desde «microformaciones» hasta cualificaciones completas. Su aplicación gradual está prevista a partir de 2023- 2024.

El Cedefop destaca en este informe las principales características del sistema español de EFP.

• Acceso a la publicación en español y en inglés





Suscríbete a la Newsletter Euroguidance

Si eres orientador/a y quieres mantenerte informado de todas las novedades de la Red Euroguidance, puedes suscribirte al boletín informativo.



CONTACTA CON NOSOTROS





Estamos a un click



Localización

o.profesional@educacion.gob.es »

Paseo del Prado nº 28. 6º planta. Madrid - 28014 »









Copyright © 2021 Euroguidance, All rights reserved. Want to change how you receive these emails? You can update your preferences or unsubscribe from this list NIPO 847-21-014-6

This email was sent to << Test Dirección de Correo Electrónico >> why did I get this? unsubscribe from this list update subscription preferences

Euroguidance Spain · Paseo Del Prado 28 Planta Madrid 28014 6° · MADRID, Madrid 28014 · Spain

